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●櫻井 央（なかば）先生  

とってもよかったため感想を話したいと思っておりました。 

 いつも日曜日は診療のため、早く院を閉めなければならなく、そのため早朝

から診療し、会場に行った時点ではぐったりして講義を聴く状態でしたが、会

場に行く道中の時間がなくなり疲れないで聴講できました。家では冷暖房を自

分に合わせられるため体への負担がなく本当にありがたいです。聴講費用がオ

ンライン学習の方が高くても、交通費、時間的なことを考えれば、コロナ終息

後もオンライン学習でお願いしたいくらいです。 

 音響は全く問題なく会場で聞いているより聞きやすいです。又、実技なども

と思うかもしれないのですが、いつも近くでは人数のかげんで見えなく、ビデ

オ撮影のスクリーンをみる事になるため、実技もオンラインで見るのも変わら

ないので問題ないと思います。 

 とても今回の学習会はよかったです。又、大変有意義でした。 

ありがとうございました。 

 

 

●土屋二郎先生 

パワーポイントの画像がプロジェクタースクリーンの画像より鮮明で美しいの

が気に入りました。 

 

 

●長岡亨先生 

初めて開催されたオンライン講習会ですが、事前の準備を周到にされたためか 

とてもスムーズに運営されていると感じました。 

今後、学術講習会において遠方の著名な講師の講演も、オンラインによって 

可能になるのではないかと期待しています。 

 

 

●石川佳子先生 

学術部の先生方、お疲れ様でした。そして、ありがとうございました。 

リラックスしながらも、画面に映し出された内容を久しぶりに必死にメモ書き

しました。配布資料のない研修も却って真剣に傾聴できていいのかな？と、思

いました。ただ、やはり実技は実物をみたいですね。 

 

 

 



●寺井奈美恵先生 

会場へ足を運ぶ時間がかからないことが一番のメリットと感じました。 

 

 

●森口結以先生 

会場で開催される時より、モニターの資料が見やすく、声も聞き取りやすかっ

たと思います。 

何より、移動などの時間も含め、自宅で手軽に受けられるのは講師、受講者共

に幅広く参加できてよいと思いました。 

 

 

●永井 伽世子先生 

初めて Zoom を使用し、オンライン勉強会に参加しましたが、想像以上に簡単に

操作できましたので、これからも勉強会がある際は積極的に参加したいと思い

ました。 

 

 

●井上祥子先生 

今回オンラインでの開催となって、育児中の身でも参加することができて、と

ても嬉しいです。Zoom の名前設定についての取り決めがあり、アクセスするま

でに時間がかかってしまいました。ID/パスワードでアクセスできる人は限定で

きるので、そこまで必要があるのかな？と感じます。 

（せめて入室後に名前変更で良ければ簡単にできて良いなぁと） 

それ以外はスムーズで快適でした。初めての試みをしてくださった運営の先生

方に感謝いたします。 

 

 

●杉原由美子先生 

オンライン講習会は山口先生のお顔が目の前で拝見でき、1対 1で講習を受けて

いる感覚があり大変よかったです。入室も簡単で問題なかったですが、口頭で

の質問、チャットのやり方が不慣れでわかりにくかったので、レクチャーして

ほしいと思いました。 

 

 

 

 



●長谷川 愛先生 

◎オンライン講習会について 

おそらく多くの先生方と同じく、リラックスできる環境というのが逆に集中で

きたように思います。 

 

◎頭痛の講習会について 

主訴としても随伴症状としても接することが多い頭痛ということで、即実践し

てみたくなるような興味深い内容ばかりでした。 

 

◎その他 

鍼灸と病院医療の連携の必要性と可能性を、より身近に感じることができまし

た。 

 

 

●広報普及部よりも一言感想 

音声が聞き取りやすく、資料が見やすい点は会場よりも優れています。 

また質問のやり取りもわかりやすく、チャット機能もいいですね。 

実技は学生らに人気があるので、是非とも取り入れてほしいです。 

ただ、会場での生の声と雰囲気も捨てがたいと思いました。 

 

 

 


